



PLAN MARZO 2025: autoridades coordinan acciones y medidas de mitigación ante regreso a clases



Ante el regreso a clases, el delegado Presidencial Regional, Rodrigo Illanes, junto a la seremi de Transportes y Telecomunicaciones de la Región de Atacama (SeremiTT), Carla Orrego, el seremi de Educación, Pablo Selles y representantes de Carabineros de Chile, dieron a conocer las acciones, coordinaciones y medidas de mitigación que se implementarán en Copiapó y Vallenar en el marco del Plan Marzo 2025, con el propósito de dar las mayores garantías de un desplazamiento seguro, mejorar los tiempos de viajes y velar por la seguridad vial.

Las medidas están enfocadas en el aumento de presencia de Carabineros y mayor fiscalización vehicular por parte de los equipos del Programa Nacional de Fiscalización de Atacama, en el exterior de diferentes establecimientos educacionales de la región y en los puntos donde se genera un mayor conflicto con la congestión vehicular. Además, hasta este viernes 28 la empresa Lavel tiene autorización de trabajo en las vías por parte del Ministerio de Trans-

portes y Telecomunicaciones y se mantienen los horarios diferidos de los establecimientos de Copiapó.

En esa misma línea, en la comuna de Vallenar, los establecimientos educacionales que son parte del SLEP, tendrán su regreso a clases el 11 de marzo, mientras que los colegios particulares subvencionados comenzarán sus funciones este cinco de marzo. En la comuna se está realizando un trabajo mancomunado con las autoridades, donde igualmente se aumentarán de las fiscalizaciones vehiculares.

Al respecto, el delegado Presidencial Regional, Rodrigo Illanes, sostuvo que

“nos encontramos hoy día para dar cuenta la planificación de este Plan para la vuelta a clases de más de 65 mil estudiantes, los que están albergados en más de 200 establecimientos en toda la región, diferidos, en Copiapó el cinco de marzo y en Vallenar el día 11 de marzo. En relación a la planificación que tenemos para la región respecto a la vuelta a clases, queremos informar satisfactoriamente, que ayer en una visita a terreno respecto a la reparación del Puente Brasil, esto está avanzando conforme al cronograma. Por lo tanto, creemos que las garantías que dimos respecto a lo informado por el Ministerio de Obras Públicas, en conjunto con el municipio, la Delegación Provincial, nos indican que podríamos inclusive terminar un poco antes, eso lo informaremos en su debido momento, pero está garantizado el inicio de clases en Vallenar el día 11, con el puente completamente reparado y entregado”.

Por su parte, la seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Carla Orrego, explicó que





“ nuestro compromiso como Ministerio es velar por una mayor con la seguridad vial y el desplazamiento seguro de todas y todos. Por eso, desde hace un par de meses, junto a nuestros equipos, hemos implementado un conjunto de medidas para garantizar un regreso a clases seguro y ordenado. Estas medidas incluyen el aumento de fiscalizaciones vehiculares, la finalización de trabajos e intervenciones en las calles, la coordinación con empresas para acciones de mitigación vial y la continuación de horarios diferidos en los establecimientos educacionales”.

“ estamos trabajando en estrecha colaboración con las autoridades para optimizar la circulación vehicular y reducir los tiempos de viaje. Sin embargo, esto será posible con la colaboración de todas y todos. Por eso, quiero recordar a las y los conductores, peatones y ciclistas que la seguridad vial es una responsabilidad compartida, les pedimos que sean conscientes de su entorno y tomen las medidas necesarias para evitar accidentes, como reducir la velocidad en zonas escolares, respetar las señales de tránsito, estacionarse solo donde está permitido, crucen las calles con precaución y utilicen los pasos de peatones designados. Juntos, podemos hacer que nuestro regreso a clases sea seguro y exitoso”, expresó la autoridad.

Así también lo señaló el seremi de Educación, Pablo Selles,

“ en estos momentos quisiera llamar a la comunidad, a las y los vecinos, en señal que estamos en campaña de retorno de clases, señalar que los dos servicios Locales de Educación Pública, tanto Huasco como Atacama, están realizando las gestiones de habilitación de los establecimientos para que los niños, niñas y jóvenes que ingresan al sistema educativo puedan tener las condiciones para poder recibir su proceso de aprendizaje y enseñanza. En este sentido, ya se están concretando las distintas licitaciones de aseo

industrial, limpieza, materiales pedagógicos, cocinas habilitadas para que niñas y niños puedan recibir su alimentación. En ese sentido, trabajamos durante todo el segundo semestre del año pasado habilitando las condiciones para que las y los estudiantes durante este 2025 puedan entrar con normalidad a clases”.

Finalmente, el Prefecto (s) de Atacama, teniente coronel Marcelo Ramírez, mencionó que

“ estábamos afinando los últimos detalles para este inicio de clases 2025 que está contemplado para el día miércoles cinco de marzo. Tenemos un despliegue importante en distintos puntos de la capital regional, como también de la región. Son más de 65 Carabineros, los cuales van a realizar un servicio extraordinario de tránsito en los colegios a contar de las siete de la mañana con la finalidad de asegurar los flujos vehiculares de las calles principales y también de los distintos establecimientos educacionales para asegurar el ingreso a clases en forma tranquila y segura”.